

Fan de Renaud, David Coppieters possède une « putain d'collection »

Les collectionneurs sont partout. Le Dunkerquois en regorge qui fouillent, amassent et classent. Durant les vacances de Noël, nous consacrons une série à ces inventifs, patients et souvent nostalgiques. Aujourd'hui, David Coppieters ouvre la porte de sa mini galerie dédiée à Renaud.

PAR GIULIA DE MEULEMEESTER
dunkerque@lavoixdunord.fr

SAINT-POL-SUR-MER.

AUX ORIGINES DE LA COLLECTION

« J'avais 14 ans quand j'ai rencontré le frère de ma future femme. C'était la copie conforme de Renaud, rembobine David. Il avait la veste en cuir, la chevelure. Il m'a fait écouter quelques chansons, je suis tombé des nues. Pour moi, c'était notre vie qu'il racontait, c'était un extraterrestre ! » Le jeune auditeur est séduit, deux albums tournent en boucle dans sa chambre : l'un datant de 1975, simplement intitulé Renaud, l'autre titré Place de ma mob. « J'écoutais ça comme un fou. Et je me suis lancé dans la collection. Des badges, des pins, des posters de magazine, ce qui me permettait d'en mettre plein ma chambre. »

DES CASSETTES AUX STATUETTES : 750 PIÈCES

Des années plus tard, les cartons se sont multipliés, les piles commençaient à atteindre le plafond. David a décidé d'aménager une pièce dédiée à son idole. « On est toujours des gamins, même à 57 balais », légende-t-il, incluant ses complices collectionneurs, aussi fous que lui dans la quête d'objets. Un titre dans une compil étrange, le nom du chanteur dans un programme télé ou un karaoké, un pressage de disque différent, etc. « tout ce qui sort sur lui, il nous le faut ! » Aujourd'hui, le Saint-Polois est reconnu parmi les principaux collectionneurs de Renaud. Pour s'y retrouver dans l'étendue de ses acquisitions, il se réfère à l'argus réalisé par Olivier Bovenisty (1), recensant tous les éléments existant, environ 2 000 objets en tout genre. Sa mini galerie à lui comporte 750 pièces : 45 tours, 33 cassettes, CDs, vinyles, coffrets collector, cartes postales, briquets, livres, tee-shirts, bonnet et bandana officiels, signatures officielles, films dans lesquels joue le chanteur, etc., et de nombreuses nouveautés parfois conservées sous blister, « plus intéressant à la revente ».

CHASSE AUX MANQUES

Les échanges entre collectionneurs sont le meilleur moyen de



« Pour profiter de l'ampleur de sa collection, David a créé de toutes pièces une salle consacrée à son idole. »



Vinyles, CDs, cassettes, posters, ... chez David, Renaud s'affiche du sol au plafond ! ▶



▲ Dans le coin, l'album « Renaud chante Brassens » dédié à L'Isle-sur-la-Sorgue.

« J'écoutais ça comme un fou. Et je me suis lancé dans la collection. Des badges, des pins, des posters. »

DAVID COPPIETERS

compléter la panoplie. Le fan, qui possède des pièces collectées dès son plus jeune âge et qui ne se trouvent plus, sait que certaines sont inaccessibles car rares ou trop coûteuses. Par exemple : la broche que le chanteur portait en 1982-1983 ou les disques d'or. Mais il peut compter sur la communauté. « Il y a beaucoup d'entraide entre collectionneurs. Olivier (1) nous informe sur les nouveautés. À nous ensuite de les rechercher à la sortie d'un concert, ou demander à un copain qui va assister à un spectacle. Il nous prend ce dont on a besoin et nous l'envoie. » Une pièce qui le botterait ? « Le 45 tours du Camionneur rêveur, tiré à très peu d'exemplaires, très cher. Un jour peut-être... » Ou la montre « Putain de camion », « pratiquement introuvable ». Prochain manque à combler : « Une photo avec lui. » ■

(1) Plus grand collectionneur de Renaud, le Belge a même construit une sorte de musée sur le chanteur.

« Le jour de mon anniversaire, je lui ai fait signer un CD promo rare. J'ai chialé comme un môme, d'émotion ! »

DAVID COPPIETERS

Zoom sur...

LA PIÈCE PRÉFÉRÉE DE SA COLLECTION

Elle est liée à un souvenir, forcément. « En 2020, le jour de mon anniversaire, à L'Isle-sur-la-Sorgue, j'ai vu Renaud attablé à son restaurant, son QG, Le Bouchon. Je me suis permis de l'aborder et je lui ai fait signer un CD promo rare, Renaud chante Brassens. Une poignée de main et quelques minutes après, j'ai chialé comme un môme, d'émotion ! »

SA PIÈCE LA PLUS ORIGINALE

« Mes cassettes d'époque. Celles que j'ai enregistrées moi-même pour écouter Renaud quand je l'ai découvert. C'est des trucs sentimentaux. Le reste, ça peut se trouver. »

SA PIÈCE LA PLUS CHÈRE

Il tait son prix mais la présente avec émotion : c'est la figurine créée par Céline Godard représentant Renaud jouant à la marelle. Une référence à égalité

avec son coffret intégral 1975-1995 en forme de boîte à bonbons.

UNE ANECDOTE

Son amour pour Renaud a amené David à nouer des liens avec l'entourage du chanteur. Christine, alias Cerise, son actuelle compagne, son frère jumeau David, et Pierre, l'un de ses anges gardiens. « Je converse avec Cerise, qui nous confirme que Renaud porte les tee-shirts qu'on lui envoie en cadeau. C'est un petit jeu maintenant. On demande ce qui lui ferait plaisir, il met tout. Ceinture, bretelles, maillots, etc. » ■

SUR NOTRE SITE
Retrouvez également une vidéo sur le sujet en vous rendant sur notre site www.lavoixdunord.fr